

## **Herramientas de alfabetización en español**

### **Evaluación básica de lectura**

Paso uno: Diga el sonido de cada letra del alfabeto y pida a los estudiantes que escriban la letra correspondiente. Califique el número de letras correctas del total de letras.

Paso dos: crea 15 palabras breves sin sentido formadas por la menor cantidad de letras posible. Explique a los alumnos que las siguientes palabras no tienen significado. Dicte las palabras a los estudiantes. Los estudiantes escriben las palabras fonéticamente lo mejor que pueden. Número de calificación de correcto de 15.

Paso tres: dicte diez palabras reales que sean simples. El estudiante escribe correctamente las palabras reales. Número de calificación de correcto sobre 10.

Paso cuatro: dicte dos frases cortas. Una oración normal y una pregunta. Califique a los estudiantes en el uso correcto de mayúsculas, organización correcta (espaciado de palabras), puntuación correcta y ortografía correcta de cada palabra. Marque los componentes correctos del total de componentes.

Enseñe lectura de nivel principiante basado en datos de evaluación.

### **Actividades efectivas de alfabetización para el lector principiante**

Cree etiquetas de palabras para que los niños puedan comenzar a hacer conexiones entre la palabra hablada y la palabra escrita. Con la ayuda de los niños, escriba las etiquetas y colóquelas donde los niños puedan verlas y leerlas.

Desarrolle paredes de palabras con los niños a medida que se encuentran con las palabras. Las paredes de palabras se pueden ordenar alfabéticamente o por temas.

Involucre a los niños en lecturas en voz alta interactivas para ayudarlos a desarrollar habilidades de comprensión y ampliar su vocabulario.

Brinde muchas oportunidades para que los niños escriban y permítales usar la fonética o la ortografía inventada. Intentar escribir los sonidos que escuchan en palabras "lo mejor que pueden" fortalece la comprensión de los niños de la estructura fonética del idioma y les ayuda a aprender gradualmente la ortografía convencional.

Use organizadores visuales o gráficos para ayudar a los niños a ver la conexión entre las ideas y el texto. Por ejemplo, en un tema sobre la granja, use una imagen de un granero y dibuje líneas alrededor con palabras que los niños aprenderán.

Involucre a los estudiantes en la lectura repetida de textos familiares para ayudarlos a mejorar tanto la precisión como la fluidez. La lectura repetida también ayuda a reforzar el vocabulario nuevo al brindar a los niños múltiples exposiciones a las palabras.

Cree libros para el aula con palabras que los niños hayan leído, comprendido y puedan ilustrar.

Haga que los niños ayuden a crear listas de palabras asociadas (por ejemplo, animales, familia, trabajadores, amigos, transporte, juego). Muestre las palabras en gráficos, junto con ilustraciones.

Proporcione práctica para crear nuevas palabras sustituyendo fonemas individuales al principio, al final y al medio de las palabras (por ejemplo, sustituyendo a por o para cambiar sol por sal).

Utilice tarjetas con imágenes de palabras con las sílabas mezcladas. Haga que los niños vuelvan a clasificar las tarjetas de sílabas para formar la palabra correcta. Luego intente la misma actividad usando letras individuales en lugar de sílabas.

Incluya aspectos culturales del idioma, que son importantes para impartir a los niños que están aprendiendo un nuevo idioma o desarrollándose en su lengua materna.

Colaborar con las familias sobre las necesidades y el progreso de los niños. Involucrar a los padres en el proceso de desarrollo del lenguaje, proporcionando recursos que les permitan aprender palabras que ayudarán a sus hijos en el hogar.

Invite a los modelos a seguir de la comunidad a leerles a los niños en español y discutir la importancia de la lectura.

\* Información adaptada de <https://www.colorincolorado.org/>

## Recursos gratuitos:

Vídeos educativos gratuitos organizados por nivel de grado

<https://www.educ.ar/recursos/155494>

Historia y lección gratis. Este sitio para jóvenes estudiantes cuenta la historia del caracol Serafín a través de un video animado y una narración en rima. La animación está acompañada de versiones tanto en audio como escritas de la narrativa.

[http://ntic.educacion.es/v5/web/pamc/pamc\\_2009/caracol\\_serafin/](http://ntic.educacion.es/v5/web/pamc/pamc_2009/caracol_serafin/)

Plan de lecciones gratuito sobre colores. los estudiantes aprenden los colores en español a través de actividades de música, comprensión auditiva y lectura. Podrán identificar los colores de objetos comunes y formar oraciones completas que describan el color de un objeto. <https://edsitement.neh.gov/lesson-plans/de-colores>

Libro de actividades en línea gratuito para el segundo grado de preescolar en México, con recursos visuales para que los maestros los utilicen en las actividades de los estudiantes. Cubre vocabulario básico del hogar, colores, formas, personas y una historia visual de México. Las páginas 75-82 contienen sugerencias para que los maestros usen los materiales en el aula.

<https://issuu.com/sbasica/docs/preescolar-juegoyaprendo-2>

Libro de actividades en línea gratuito para el tercer grado de preescolar en México, con recursos visuales para que los maestros los utilicen en las actividades de los estudiantes. Las páginas 39-42 contienen sugerencias para que los maestros usen los materiales en el aula.

<https://issuu.com/sbasica/docs/juego-aprend-prees-1-baja?layout=http%253A%252F%252Fskin.issuu.com%252Fv%252Flight%252Flayout.xml&showFlipBtn=true&proShowSidebar=true>

El libro de texto en línea gratuito proporciona introducciones textuales y gráficas a las artes visuales y escénicas. El libro está organizado en 28 lecciones que incluyen trabajo independiente y en grupo.

<https://issuu.com/sbasica/docs/eduart1?layout=http%253A%252F%252Fskin.issuu.com%252Fv%252Flight%252Flayout.xml&showFlipBtn=true&proShowSidebar=true>

El libro de texto en línea gratuito ofrece instrucción en alfabetización básica y comprensión auditiva y de lectura. El libro está organizado en cinco secciones destinadas a ser utilizadas secuencialmente.

<https://issuu.com/sbasica/docs/ab-esp-1-baja?layout=http%253A%252F%252Fskin.issuu.com%252Fv%252Fflight%252Flayout.xml&showFlipBtn=true&proShowSidebar=true>

El libro de texto en línea gratuito ofrece un enfoque basado en proyectos para la alfabetización en español. Divididos en cinco capítulos con dos o tres proyectos cada uno, los estudiantes desarrollan habilidades de lectura, escritura, comprensión auditiva y expresión oral a través del trabajo individual y en grupo. Los proyectos están diseñados para alentar a los estudiantes a conectar la alfabetización con la vida diaria, mientras crean carteles, escriben artículos de noticias y preparan alimentos a partir de recetas en español.

<https://issuu.com/sbasica/docs/ab-esp-2-baja2?proShowMenu=true&proShowSidebar=true&layout=http%253A%252F%252Fskin.issuu.com%252Fv%252Fflight%252Flayout.xml>